
 

 
Übersicht der Beschlüsse des Schulparlaments von 2010-2022 (Stand: März 2022) 

 
Grün = hat Gültigkeit 
Gelb = Umsetzung ausgeblieben 
Rot = Beschluss abgelöst bzw. aufgehoben 
(Aus Gründen des Datenschutzes werden Namen als Initialen od. der Schulgemeinschaft bekannten Abkürzungen genutzt).  
 

Datum Getroffener Beschluss Stand der Umsetzung Bemerkungen 
19.04.10 Konstituierung des 

Gesamtkonferenz 
(Schulparlaments) 

 

Gremium besteht bis heute und hat seit 2015 eine festgeschriebene 
Geschäftsordnung (eingeführt am 28.1.15, in veränderter Fassung vom 

5.11.2015), die bindend ist 

GO wird regelmäßig an die jeweiligen Bedingungen 
durch Beschlüsse des SP aktualisiert und angepasst 

7.06.10 Arbeitsstundenerfassung Gibt Antrag zur Aufhebung des Beschlusses durch Hr. BM zum 02.06.2016, 
da es in den Verantwortungsbereich der Vereinsgeschäftsführerin fällt 

gibt seit 2020 die Überlegung zwischen 
Vereinsgeschäftsführerung und SER das digital zu 

erfassen (aktuellen Stand kann Frau s. Föh 
referieren) 

Verwendung Mittel aus 
Sommerfest 2010 + 

Weihnachtskonzert 2010 für 
Schulzwecke 

So umgesetzt bis Neuantrag vom 26.04.2018 Beschluss aufgehoben zum 26.04.2018 

Klassenteilung entscheidet SP Gibt Antrag auf Aufhebung durch D Lok am 2.6.16, da es in 
Zuständigkeitsbereich der päd. SL fällt 

Beschluss aufgehoben 

Terminplanung des SP Siehe Geschäftsordnung in der Fassung vom 25.11.2015 Termine 
Öffentliche Darstellung des SP Siehe Geschäftsordnung in der Fassung vom 25.11.2015 wird durch Elternrat in Zusammenarbeit mit SL 

gelebt 
Organigramm erstellen Das Schulentwicklungsteam hat dieses 2014/2015 erstellt und wurde im 

Dezember 2015 vom Vorstand und BR genehmigt. -> erledigt 
Aktuelle Organigramme lösen dieses ab; Beschluss 

aufgehoben 
20.09.10 Kindgerechte Sprache, weniger 

Fachbegriffe im Unterricht 
Der geplante Feedbackbogen evaluiert, ob schülergerechte Kommunikation 

stattfindet (regelmäßig). 
hierzu fehlt eine Evaluation bzw. die Rückmeldung 

der Antragsteller bezüglich der Umsetzung 
Kopierer für Schüler Wird anders gelebt (dürfen kopieren im Lehrerzimmer und mit Laufzettel bei 

Frau Meyer); gibt Aufhebungsantrag durch D. Lok am 2.6.16 mit 
Festschreibung der bestehenden Regelung, getroffen von SL 

 

21.02.11 Legitimierung des SET-Teams Gremium besteht bis dahin und nimmt Aufgabe der Weiterentwicklung 
wahr 

 



 

Einbeziehung der AG Feste Feiern 
bei Schulaktivitäten 

Große Veranstaltungen werden in Kooperation mit der AG über Frau Föhre 
geplant und umgesetzt; Organisationsstruktur wurde mit Beschluss vom 

18.2.16 verändert 

 

Workshop für Eltern zur 
Materialvorstellung 

Workshop findet jedes Jahr im Herbst statt wurde mittlerweile per Beschluss seit 2018 
ausgesetzt aufgrund mangelnder Beteiligung; dafür 

zusätzlicher Hospitationstag zu der Zeit für neu 
interessierte Eltern 

Informationen über thematische 
Schwerpunkte und Fortbildungen 

Schulblatt als Plattform für Transparenz wird regelmäßig genutzt; 
Ansprechpartner ist das Förderteam (siehe Organigramm) 

den Verantwortlichen, die 2011 noch nicht in der 
Funktion waren, müsste das dann noch mal 

aufgetragen werden 
Schnelle Eingreiftruppe des SP Entfällt: Siehe Geschäftsordnung in der Fassung vom 25.11.2015  

19.09.11 Schulregeln (siehe Anhang) Schulregeln und Hausordnung sollen mit Antrag im SP vom 2.6.16 durch D. 
Lok überarbeitet werden 

Beschluss abgelöst 

5.12.11 Abschaffung Wechselschuhpflicht 
abgelehnt + Wechselschuhpflicht 

für Kollegen angenommen 

Regelung soll abschließend geklärt werden mit einer Hausordnung, die im 
SP beschlossen wird (siehe 19.9.11) 

Beschluss aufgehoben 

Gründung der AG Schöne Schule Besteht bis heute, ruht im Moment; kann sich bei Bedarf treffen allerdings seit 5 Jahren keine Treffen; heute eher in 
der KG Räume (Gei, Föh) mit verankert 

05.03.12 Musik in den Pausen hören Wurde in die Schulregeln aufgenommen, inzwischen zur Medienregel 
erweitert; Medienkommission (Herr Langner) ist Ansprechpartner 

(zusammen mit dem SR), (drittelparitätisch zusammengesetzt) 

 

24.06.13 Offene Schule Während der großen Pausen ist der Altbau inklusive Innenhöfe für alle 
Schüler geöffnet und wird samt Schulhof beaufsichtigt; Regelungen sollen in 

neue Hausordnung übernommen werden 

 

10.10.13 Deckelung der Kosten für 
Klassenfahrten 
5 – 7: 120 Euro 

ab Klasse 8: 150 Euro 
Sprachreise ins Ausland könnte bei 

Einigkeit der Klasse teurer sein 

Wird so gehandhabt mit Ausnahme der 10. Klassen, hier werden deutlich 
teurere Fahrten durchgeführt seit Sommer 15 

 

Mitnahme der Schultaschen in 
den Klassenraum darf entschieden 

werden durch die einzelnen 
Klassen und ihre Klassenlehrer 

Wird in neue Hausordnung mit integriert Beschluss abgelöst 

20.02.14 BISS-Bildung Wurde gar nicht umgesetzt; Frau Schieke hat dieses Thema zum 15.3. erneut 
aufgenommen 

? 

Grenzgangbeschluss Wird so umgesetzt; GG-Team wird beauftragt von Herrn BM die fehlenden 
Regelungen (Betreuerfinanzierung, Begleitung durch Studenten, Aufnahme 

ins Schulkonzept etc.) im Antrag zu ergänzen ->Wiedervorlage im SP 

Beschluss abgelöst 



 

19.06.14 Verbalzeugnisstruktur Wird so umgesetzt  

Schulplaner soll ab Klassenstufe 7 
unter Mitarbeit der Schüler 

umgestaltet werden, im Protokoll 
sind keine Namen genannt 

Keine Umsetzung erfolgt; Frau Kraus stellt Antrag zum SP Juni 2016 auf 
Bildung einer Kommission zur Überarbeitung des Schulplaners 

derzeit unklar, wer sich verantwortlich für die 
Bearbeitung der Schulplaner fühlt 

23.10.14 FreD (Drogenprojekt) Bei Bedarf wird es genutzt wurde bereits einmal genutzt und ist als Instrument 
weiterhin in der Gruppe bekannt; ggf. 

Neuerwähnung im Antrag bei Umgang mit 
Suchtmitteln (Herbst 2020 auf der Tagesordnung) 

Kurswahl gymnasialer Oberstufe D. Lok stellt Antrag zum SP Juni 2016 auf Mindestanzahl bei Kursen von 5 
Schülern 

modifiziert - siehe 18.06.2016 

28.01.15, 
05.11.15 

Geschäftsordnung 
plus Modifzierung 

Es gilt die Geschäftsordnung in der Fassung vom 5.11.2015 durch Herrn M. erstellt und so auch vollumfassend 
berücksichtigt 

28.01.15 Bereitstellung eines 
Pausenraumes für Schüler ab 

Klasse 9 

Da noch nicht realisiert, wird ein Treffen SL mit dem SR vorgeschlagen, zur 
endgültigen Klärung 

Antrag am 14.10.2021 aufgehoben 

Terminliche Transparenz von 
Klassenarbeiten 

In jedem Klassenraum hängt ein Plan, wo die KSA eingetragen werden; eine 
elektronische Variante ist in Planung 

Beschluss abgelöst 

Mediennutzung in den Pausen Wird so umgesetzt; Handykommission begleitet parallel die Umsetzung 
siehe 5.3.12 

 

05.11.15 Herausarbeitung eines Schultages Wird so im Schuljahr 2015-2016 einmalig umgesetzt Galt nur für ein Jahr. 
18.02.16 Verwendung der Mittel vom 

Weihnachtsmarkt für internes und 
externes Projekt 

Wurde beschlossen Beschluss abgelöst 

Veränderung der 
Praktikumsstruktur in der Sek. I 

Wurde beschlossen und wird so jährlich umgesetzt  

Antrag zur Organisation der 
zentralen Schulfeiern 

Ausformulierter Kompromissvorschlag von Frau Ibrahim wird im SP am 
2.6.16 legitimiert 

am 18.6.2016 nachbeschlossen 

 Berufung einer 
Normenkontrollkommission zur 

Aufarbeitung der 
Schulparlamentsbeschlüsse 

Aufarbeitung hat stattgefunden; Ergebnis wurde dem SP am 2.6.16 
vorgelegt und ist auf der Homepage einsehbar 

seit 01.08.2020 kümmert sich Frau C. Fran um die 
stetige Aktualisierung und um Bereitstellung im 

SWP 

18.06.16 Antrag auf Aufhebung der 
Klassenteilung durch das SP 

Absprache und Abstimmung zwischen Klassenlehrern, Teamleiter(n) sowie 
gewählten Schülervertretern bei Klassenzusammenlegung nach Stufe 10 

wird jedes Jahr gemacht, vorrangig mit den 
Klassensprecher*innen, aber auch alle andere 

dürfen Wünsche und Kritik äußern 
Aufhebung Einrichtung eines 

Schülerkopierers 

 

Schüler können im Sekretariat (mit Kopierauftragszettel) sowie in den 
Teamräumen kopieren und ausdrucken, sofern es notwendig ist 

 



 

Erstellung einer Hausordnung Im Schuljahr 2016/2017 formiert sich eine Arbeitsgruppe aus allen drei 
Gruppen (Eltern, Schüler, Mitarbeiter) unter Vorsitz von D. Lok mit dem Ziel 
eine Hausordnung zu erstellen; existiert seit dem SJ 2017/2018 erfolgreich. 

entstanden ist die Schulverfassung, die seit 2018 gilt 

Überarbeitung des Schulplaners Frau Kraus holt sich Wünsche und Anregungen zur Modifizierung des 
Planers für Kl. 5-8 ein mit dem Ziel der Einführung des überarbeiteten 

Planers zum SJ 2017/2018 (ist mittlerweile teilweise erweitert, aber nicht 
grundsätzlich überarbeitet wurden) 

siehe Kommentar 19.06.2014 

Aufhebung 
Arbeitsstundenerfassung durch 

Eltern bzw. Klassenlehrer 

Gängige Praxis: Frau Föhre erfasst die notwendigen Arbeitsstunden  

Mindestanzahl in der gymnasialen 
Oberstufe 

Mindestens 7 Schüler notwendig, aus pädagogischen Gründen aber auch 
weniger möglich; bislang sind alle Kurse zustande gekommen 

wird so umgesetzt und Kurse mit geringerer 
Beteiligung werden in Ausnahmefällen gebildet 

Antrag zur Organisation der 
zentralen Schulfeiern 

Nach dem ersten Fest wurden die offenen Punkte festgezurrt und für eine 
Verbindlichkeit gesorgt 

gilt als Richtschnur für alle Feste 

Bildung einer Facebook-
Kommission 

Kleine Gruppe unter Einberufung von Florian Schade arbeitet im SJ 
2016/2017 an der Überarbeitung der Facebook-Schulseite (Aufruf zur 

Mitarbeit im Schulblatt noch nicht erfolgt) 

Gruppe saß zusammen, mittlerweile ist Facebook 
als Medium nur noch als Ankündigungsplattform für 

Großveranstaltungen geplant und durch Jakob 
Reiche gepflegt 

03.11.16 Antrag Leistungsbewertungserlass Wurde angenommen und so umgesetzt Wird alljährlich neu gestellt 
Antrag zur Verwendung des 

Preisgeldes zum Jakob-Muth-Preis 
angenommen Erledigt 

Anträge zur Verwendung der 
Sommerfesteinnahmen 

angenommen und bis auf die Monitore (nochmaliger Antrag am 8.6.17) 
(noch nicht) so umgesetzt 

Beschluss abgelöst 

08.06.17 Antrag Handyregelung angenommen Beschluss abgelöst 
Antrag zur Konzeption der 

Chinafahrt 
Angenommen; mit dem Auslaufen des Schüleraustausches zum SJ 18/19 

gegenstandslos ab 01.08.2018 
Auf Eis 

Antrag zur Ergänzung der 
Geschäftsordnung 

angenommen  

Antrag zur Konstituierung der 
Medienkommission 

KG Medien hat sich gegründet und wird diese Themen regeln  

Antrag auf Einführung einer 
Schulverfassung 

angenommen und seitdem implementiert  

23.11.17 Leistungsbewertungserlass angenommen Wird alljährlich neu gestellt 
 Regelmäßigkeit Lehrerfeedback Angenommen; wird noch nicht zu 100% von allen Kolleg*Innen 

durchgeführt (SET schaut drauf und prüft Ende 2018 die Durchführungs-
quote) 

SET schaut regelmäßig drauf und derzeit ist 
Zufriedenheit mit Umsetzung so, dass keiner der 

Gremien hier Handlungsbedarf sieht 

Früherer Unterrichtsbeginn Unterrichtsbeginn um 8.00 Uhr abgelehnt  
Toilettenpapier in jeder Kabine Wunsch des SR, angenommen und umgesetzt  

Geschlechtergerechte Sprache Gilt für öffentliche Dokumente, angenommen und umgesetzt  



 

KG Leistungswürdigung 
(Kompetenzraster) 

Angenommen, im SJ 2018/2019 im Bearbeitungsprozess Kompetenzraster wurden erstellt und werden schon 
durch die Fächer genutzt (fehlt letzte Evaluation, 

wie stark und intensiv) 
KG Inhalte und Angebote 

(Studienzeit) 
Angenommen 

 

 

KG Inklusion (Inklusionsbegriff) angenommen Am 10.03.2022 wurde durch einen Antrag die 
Streichung der Punkte (IQ-Team sowie die 

Erarbeitung v. Handlungsleitfäden) beschlossen. Die 
Inhalte hinsichtlich der breitgefächerten 

Kommunikation des Inklusionsbegriffs sowie die 
Veröffentlichung nach außen haben weiterhin 

Gültigkeit.   
KG Rahmenbedingungen 

(Innenhöfe) 
angenommen  

23.11.17 
+ 

18.10.18 

Leitbild der Saaleschule - zurückgezogen (geplante Neuvorlage Herbst 2018) 
- angenommen 

 

26.4.18 Änderung der Geschäftsordnung angenommen  

Wechselregelung in den WPK Letzter Wechsel Halbjahr Klasse 10 möglich, angenommen  

Umgang mit Spendengeldern angenommen Beschluss abgelöst 

Zeugnismodifizierung angenommen  

Schulverfassungsanpassung angenommen  

Organigrammanpassung Zurückgestellt (SET überarbeitet)  

Neuaufstellung bei 
Einstellungsgesprächen 

Zurückgestellt (SET bearbeitet)  

18.10.18 Leistungsbewertungserlass angenommen Jährlich neu 

Grenzgänge Modifizierung und 
Erweiterung 

Nach Diskussion zurückgenommen mit Ziel im nächsten SP eine 
konsensfähige Version einzubringen 

 

Kostenrahmen Klassenfahrten angenommen  

Trinkbrunnen – Anschaffung im 
Neubau 

angenommen und umgesetzt Erledigt 

Young Americans Projekt Juni 
2019 

angenommen und umgesetzt Erledigt 

Mehrweggeschirr für Feiern angenommen und umgesetzt  



 

21.02.19 Abschlussfahrten zurückgezogen  

Grenzgänge Finanzen 100 Euro pro Kind/GG, angenommen  

Grenzgänge Gruppengröße mindestens 8 Personen in einer Gruppe, angenommen  

Grenzgänge Verbindlichkeit Verbindlich für Klassen 8 und 9, angenommen  

Umgang mit SP-Beschlüssen angenommen Eintragung im WebUntis nachholen 

13.06.19 Regelung zum Umgang mit 
Spendengeldern 

angenommen Löst damit alle anderen bislang getroffenen 
Beschlüsse ab. 

Unterrichtsbeginn um 8.00 Uhr angenommen  

17.10.19 Leistungsbewertungserlass angenommen Wird jährlich neu gestellt 

Änderung der Geschäftsordnung angenommen  

Rolle des SET angenommen  

Verbot von Gewaltspielen zurückgezogen  

Fehlzeitenregelung Oberstufe angenommen und umgesetzt  

27.02.20 Schulbarometer  angenommen und umgesetzt   

Verbindlichkeit von Grenzgängen  angenommen   

18.06.20  Austausch zu Fragen des Schulbarometers   

 Diskussion zur digitalen Beschulung   

15.10.20 Leistungsbewertungserlass 20-21 angenommen und umgesetzt   

Schulbarometer - Verlängerung angenommen und umgesetzt   

Umgang mit Suchtmitteln Änderungen in Formulierungen in der Matrix 
angenommen, wird genutzt  

 

BYOD Änderungen/Konkretisierungen im Wortlaut  
angenommen, wird genutzt 

 

Hygienemaßnahmen angenommen   

Änderungen der Schulverfassung 
durch die Schulleitung 

zurückgezogen   

Reinigung der Klassenräume nach 
Kursen 

Konkretisierung im Wortlaut  
angenommen 

 

25.02.21 Durchführung Schulbarometer Angenommen 
Inkl. Darstellung Vorgehen sowie Veröffentlichung Materialien 

 



 

14.10.21 Leistungsbewertungserlass Ergänzung Musik  
angenommen  

 

Verkürzung der Antragsfrist zum 
jeweils ersten SP des Jahres 

Änderung: Antragsfrist v. 3 Wochen  
angenommen 

 

Neues Antragsformular  angenommen   

Grenzgang-Reader 2021-22 angenommen  

Elternvertretungen volljähriger 
Schüler*innen 

zurückgezogen  

Beschlussaufhebung getrennte 
Pausenräume 

angenommen  

10.03.22 Aufhebung Facebook  Nach Konkretisierung  
angenommen 

 

Teilweise Aufhebung Beschluss 
Inklusion (23.11.17) 

Nach Konkretisierung angenommen  Am 10.03.2022 wurde durch einen Antrag die 
Streichung der Punkte (IQ-Team sowie die 

Erarbeitung v. Handlungsleitfäden) beschlossen. Die 
Inhalte hinsichtlich der breitgefächerten 

Kommunikation des Inklusionsbegriffs sowie die 
Veröffentlichung nach außen haben weiterhin 

Gültigkeit.   

Schulsozialarbeit beantragen angenommen  

16.06.22 Elternvertretung für volljährige 
Schüler*innen 

angenommen  Antrag regelt die Elternvertretung der volljährigen 
Schüler*innen in Jg. 12 und 13  

13.10.23 Leistungsbewertungserlass 22/23 angenommen   

 Grenzgänge 22-23 Jg. 7  angenommen   

 Regelmäßiges Schulbarometer angenommen  Schulbarometer alle drei Jahre im zweiten Halbjahr 
digital u anonym innerhalb der Schulgemeinschaft 

(Verantwortung: SET) 

 

 

 

 

 

 


